Dank IHK-Initiative ISO-zertifiziert

Immer mehr Kleine packen's an

Vor zwei Jahren startete die IHK Reutlingen eine Qualitätsmanagement (QM)-Zertifizierungs-Offensive. Über 30 kleine Unternehmen schafften es dadurch zum begehrten DIN ISO 9001-Zertifikat. Mit positiven Folgen: Die Unternehmen kommen inzwischen leichter zu Aufträgen und profitieren von verbesserten Abläufen in ihren Betrieben.

Mehr Aufträge für die Region Neckar-Alb ist das Ziel der im Jahr 2006 gestarteten Initiative. Ein Betrieb, der bei der Auftragsvergabe

ein Qualitätssiegel vorlegen kann, hat schon einmal die erste Hürde genommen. Ein solches Siegel erhalten aber nur jene, die ein



Auf kleine Unternehmen spezialisierte QM-Berater, die sich an der QM-Zertifizierungs-Offensive der IHK Reutlingen beteiligen: Gerhard Dischke, Otto Henker, Ingo Kern, Dr. Stefan Engelhard (IHK Reutlingen), Werner Pfabe, Jürgen Cornehl und Hubert Vogler (von links).

zertifiziertes OM-System vorweisen können. Gerade die ganz kleinen Unternehmen mit 10 oder weniger Mitarbeitern scheuen häufig das Prozedere rund um die Zertifizierung. Zu unrecht, wie die meisten im Nachhinein zugeben müssen.

Der Aufwand lohnt

"Unsere Abläufe sind nun übersichtlicher. Das hat uns viel gebracht", freut sich Thomas Haber von der Impfbesteck Automa-dix GmbH in Hechingen-Stein über die erfolgreich verlaufene Zertifizierung. Dies sei das typische Resultat nach einer Zertifizierung, bestätigt Dr. Stefan Engelhard von der IHK Reutlingen. "Die Kosten und der Aufwand der Zertifizierung amortisieren sich schnell."

Bürokratie muss nicht sein

Wichtig sei, dass das Zertifizierungsverfahren keine zusätzliche Bürokratie aufbaut. Daher rät der Experte von der IHK Reutlingen vor allem Augen auf bei der Suche nach dem richtigen Berater. Gerade diejenigen, so Engelhard, die sich auf kleine Unternehmen spezialisiert haben, legen besonderen Wert auf die angemessene Auslegung der QM-Norm.

IHK-Service

Fragen zur QM-Zertifizierungs-Offensive der IHK Reutlingen beantwortet Dr. Stefan Engelhard, Leiter Innovation und Umwelt, unter Telefon: 07121/201-119 oder per E-Mail: engelhard@reutlingen.ihk.de.

Jetzt 100 Prozent IHK



Seit fünf Jahren freischaffend, jetzt fest im IHK-Bereich Standortpolitik: Rainer Blomenkamp, 43, übernimmt Assistenzaufgaben für den IHK-Medien- und Verkehrsexperten Thorsten Schwäger, etwa bei der Güterkraftverkehrsprüfung. Seine langjährige IHK-Erfahrung bringt er jetzt auch bei der Gaststättenunterrichtung und der Sachkundeprüfung "Freiverkäufliche Arzneimittel" ein. Der gebürtige Versmolder (bei Bielefeld)

verstärkt zudem das gemeinsame Gefahrgutbüro in Albstadt. Wie bisher betreut er künftig das Netzwerk IT, TK und Multimedia.

Verstärkung für die Rechtsabteilung



Margit Schrammel ist seit Anfang August Rechtsassessorin in der Abteilung Recht und Steuern. Die 30-Jährige verstärkt das Team um Dr. Jens Jasper. Nach ihrer Ausbildung zur Rechtsanwaltsfachangestellten in Bonn arbeitete sie für anderthalb Jahre in der Rechtsabteilung von Smart. Danach studierte sie Jura an der Universität Tübingen. Schon währenddessen arbeitete sie in einer Wirtschaftskanzlei in Stuttgart. Ihr

Referendariat absolvierte sie in Rottweil am Landgericht, bei der Staatsanwaltschaft und bei einer Stuttgarter Kanzlei.

Fit for Future?

Finden Sie jetzt den idealen Standort für Ihr Unternehmen. www.standort-check.de

Flughafennähe?

Finden Sie jetzt den idealen Standort für Ihr Unternehmen. www.standort-check.de